



Madrid 23 de marzo de 2023

Estimados Sres.,

Remito noticia publicada en El Canal:

el canal
MARÍTIMO Y LOGÍSTICO



Antonio Llobet, presidente del Colegio Oficial de Agentes de Aduanas y Representantes Aduaneros de Barcelona

Mejorar la formación y dignificar la profesión, retos del sector logístico

22 marzo, 2023

Enlace:

<https://www.diarioelcanal.com/mejorar-la-formacion-y-dignificar-la-profesion-retos-del-sector-logistico/>



La FP Dual es una modalidad positiva para la empresa y para el joven estudiante porque este aprende combinando teoría y práctica, mientras que la empresa puede encontrar a esos futuros profesionales que necesita en su organización. Este proceso quizás no da sus frutos de forma rápida, pero es una opción que tienen las empresas del sector logístico para satisfacer sus demandas de profesionales.

El sector de la logística, que agrupa actividades en el ámbito del transporte terrestre, marítimo, aéreo y almacenaje, entre otras, está experimentando un crecimiento importante a nivel de operaciones dado que los flujos del comercio internacional, a pesar de las diferentes crisis acontecidas, sigue estando en unos buenos niveles.

En este sentido, el incremento de la actividad logística, que va acompañada también por una necesidad de incorporar nuevos perfiles profesionales relacionados, sobre todo, con las nuevas tecnologías y los procesos de digitalización, conlleva que a las empresas de este sector les cueste encontrar profesionales preparados y debidamente formados para desarrollar ciertas disciplinas u ocupar determinados puestos de trabajo.

Tradicionalmente, las empresas formaban a sus empleados y una persona joven que entraba a trabajar iniciaba un camino de aprendizaje dentro de la organización y, generalmente, iba progresando internamente, ocupando paulatinamente puestos de mayor responsabilidad o dirección.

Esto, de una manera u otra, se continúa produciendo, pero se utilizan otros canales como, por ejemplo, el de la Formación Profesional Dual, una modalidad positiva para la empresa y para el joven estudiante porque este aprende combinando teoría y práctica, mientras que la empresa puede encontrar a esos futuros profesionales que necesita en su organización. Este proceso quizás no da sus frutos de forma rápida, pero es una opción que tienen las empresas del sector logístico para satisfacer sus demandas de profesionales.

De todas formas, sabemos que, fuera de nuestro entorno, hay bastante desconocimiento sobre el ámbito marítimo-portuario y el logístico. A lo largo de la historia, casi nunca se ha explicado a la sociedad que nuestro sector cuenta con numerosas disciplinas profesionales que van más allá de la actividad en un puerto.

Pero este desconocimiento está empezando a cambiar porque el propio sector está dando a conocer que la logística genera riqueza y puestos de trabajo, además de tener un peso relevante en el PIB del país que, en el caso de Catalunya, algunas entidades sitúan entre el 12% y el 14%.

Además, se han puesto en marcha otras iniciativas como, por ejemplo, la creación del Institut de Logística de Barcelona (ILB) en septiembre del año pasado que está ubicado en el World Trade Center y del que el puerto de Barcelona ha sido impulsor. En este centro se ofrecen diversos cursos y grados de Formación Profesional, entre ellos, el de Comercio Internacional y el de Logística y Transporte.



Los jóvenes que cursan estos estudios quizás no estén, todavía, suficientemente preparados, pero tienen que ser las empresas las que aporten su grano de arena y los contraten para que, progresivamente, adquieran unos niveles de conocimiento superiores. Es importante destacar que todos los que estamos en este sector, empezamos a aprender de verdad cuando nos pusimos a trabajar.



Los programas formativos de las asociaciones profesionales se van adaptando a la realidad y a las necesidades concretas del sector logístico

Por otro lado, la práctica totalidad de las asociaciones profesionales del sector disponen de programas de formación inicial y continua que permiten a los jóvenes y no tan jóvenes profundizar en los diferentes conocimientos que son esenciales para desarrollar nuestras profesiones. Este es el caso del Colegio Oficial de Agentes de Aduanas y Representantes Aduaneros de Barcelona que, además de organizar numerosos cursos relacionados con la gestión aduanera, también imparte sesiones y seminarios que abordan otros temas de máxima actualidad.

También es importante destacar que, cada vez más, estas asociaciones profesionales y las empresas que las conforman están estrechando los lazos con el mundo académico y el de la enseñanza. Y, gracias a este contacto, los estudios y programas formativos se van adaptando a la realidad y a las necesidades concretas de nuestro sector.

Otro aspecto relevante que hay que potenciar, aunque ya hay iniciativas concretas al respecto, es la introducción de las nuevas tecnologías en los programas de los centros de formación, sea de la índole que sea. Las nuevas generaciones que tienen que incorporarse al mercado laboral son muy hábiles en el manejo de dispositivos electrónicos y, por ello, pueden encontrar muy interesante formarse en el sector logístico utilizando nuevas



herramientas como la simulación o la gamificación. Sin duda, para un joven va a ser más interesante aprender jugando que no escuchando teoría.

Asimismo, como a los jóvenes, en términos generales, les gustan las nuevas tecnologías y los retos, la gamificación y la simulación digital puede ser una fórmula que permita hacer aflorar el talento que puedan tener y, en consecuencia, que quieran incorporarse a trabajar en el sector logístico.

Nuestra misión es la de ofrecerles un amplio abanico de salidas profesionales en el diversificado mundo logístico para empezar a contrarrestar el desconocimiento de la sociedad, en general, y de los jóvenes, en particular, que asocian la palabra “logística” a únicamente transportar y mover paquetes o contenedores.

En este sentido, últimamente se habla mucho de la escasez de conductores para el transporte terrestre de mercancías. Se trata de un problema bastante grave dado que cualquier operación logística, incluso con parte marítima o aérea, tiene un tramo en camión.

Los jóvenes que cursan estudios quizás no estén, todavía, suficientemente preparados, pero tienen que ser las empresas las que aporten su grano de arena y los contraten para que, progresivamente, adquieran unos niveles de conocimiento superiores.

Creo que se ha llegado a esta situación porque a este segmento de actividad y a los profesionales que se dedican se les han ido reduciendo los alicientes e incrementando los inconvenientes: muchas horas de trabajo, devaluación de los sueldos, incremento de costes (energéticos, vehículos, etc.), mayor control y normativas, poca o deficiente seguridad en las carreteras y áreas de descanso, y un largo etcétera. Además, el coste de la formación para ser un conductor profesional es elevado y lleva su tiempo obtener todos los permisos y documentos de capacitación.

Ante este panorama, y dado que los años pasan y los profesionales se jubilan, hemos llegado a una situación comprometida: la Unión Internacional de Transporte por Carretera (IRU) estima que, para el 2026, Europa podría carecer de más de dos millones de conductores, lo que afectaría a la mitad de todos los movimientos de carga y a millones de viajes de pasajeros.

No es fácil cambiar esta situación. Por esta razón, tienen que ser las empresas del sector logístico las que, apoyadas si o si por las distintas administraciones públicas, empiecen a dar a conocer que la profesión de transportista tiene futuro y que ya se está empezando a trabajar para ir revirtiendo los problemas que sufren los profesionales de la conducción.

El relevo generacional es inevitable, pero todos tenemos que poner algo de nuestra parte para dignificar al sector y ofrecer una formación que permita a los jóvenes adquirir aquellas capacidades y aptitudes que los van a llevar a tomar la decisión de quedarse y formar parte del mundo de la logística, siempre y cuando estén bien remunerados y tengan unas buenas condiciones de trabajo.



Consejo General de los Colegios de Agentes y Comisionistas de Aduanas

C/ Doctor Fleming 46, 1º izqda. – Madrid 28036. Tfno: 913430570 /606304955– Fax: 913454167

Email: cгаа@representantesaduaneros.com Web: www.representantesaduaneros.com

Recordamos que disponen de esta información en la web del Consejo www.representantesaduaneros.com en Menú Principal-Documentos 2023-Noticias del área restringida.

Rogamos lo circulen a sus colegiados

Muchas gracias

Un cordial saludo

[Ampliatoria de la política de privacidad](#)

Secretaría

Cristina Cedrés Amiguetti



Consejo General de Agentes de Aduanas

C/Doctor Fleming, 46, 1º izda. 28036 Madrid

Tfno: 913430570 / 606304955– Fax: 913454167

Web: www.representantesaduaneros.com

Email: cristina.c@representantesaduaneros.com

Twitter: [@CGAA_CB_AEO](#) y [LinkedIn](#)

El Responsable del tratamiento de acuerdo con la LOPDGD 03/2018 y el RGDUE 2016/679 le informa que los datos proporcionados o a proporcionar son tratados de forma confidencial y quedarán incorporados a la correspondiente actividad de tratamiento en nuestro Registro de Actividades que usted puede consultar y se conservarán mientras se mantenga la relación o durante los años necesarios para cumplir con las obligaciones legales y no se cederán a terceros salvo en los casos en que exista una obligación legal. Usted tiene derecho a obtener confirmación sobre si en CONSEJO GENERAL DE LOS COLEGIOS DE AGENTES Y COMISIONISTAS DE ADUANAS, estamos tratando sus datos personales, por tanto tiene derecho a acceder a sus datos personales, rectificar los datos inexactos o solicitar su supresión cuando los datos ya no sean necesarios, mediante comunicación escrita a: Doctor Fleming 46, 1º izquierda, 28036 Madrid. Este mensaje es confidencial y para uso exclusivo del destinatario, puede contener información amparada por el secreto mencionado en la LO 10/1995 Título X Capítulo Primero cuyo uso inadecuado derive en responsabilidad civil para el usuario o configurar delitos previstos en el Artículo 197 LO 10/95 Cod. Penal. Su contenido no debe ser utilizado en forma no autorizada expresamente por el emisor. En caso de no ser el destinatario especificado informe tal situación reenviándolo al emisor y bórralo. Las opiniones e informaciones contenidas en este mensaje y/o sus anexos y/o adjuntos, corresponden a su autor y no debe interpretarse que pertenecen o son compartidas por CONSEJO GENERAL DE LOS COLEGIOS DE AGENTES Y COMISIONISTAS DE ADUANAS, a menos que se indique lo contrario en el presente y resulte competente el autor para expedirse sobre el tema. El emisor no acepta responsabilidad por errores u omisiones producidas ni garantiza lo transmitido por este medio debido a que puede ser objeto de interpretación, alteración, demora, contener virus u otras anomalías.